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Победителем социалисти
ческого соревнования при
знан коллектив Белоярского 
лесопромышленного комби
ната, выполнивший план по 
вывозке древесины на 107 
процентов, по производству 
деловой древесины — на 
184 процента.

В социалистическом со
ревновании первенствовали 
коллективы лесозаготови
тельного комплекса Карга-

сокского и лесозаготови
тельной бригады Тогурского 
лесопромышленных комби
натов во главе с Ю. К. Уша
ковым и В. Е. Урванцевым. 
А среди трэнспортников за
дают тон коллективы ком- 
плекса Парабельского лес
промхоза и узкоколейной 
железной дороги Белояр
ского ЛПК, которыми руко
водят Н. С. Колдомов и 
А. А. Кукшинский.

ЕСТЬ ПЛАН ДВУХ МЕСЯЦЕВ!

Решения ноябрьского ( 1 9 8 2 г . )  Пленума Ц К  К П С С  —  в

Р ук о в о ди те ль
и дисциплина

В. И. Ленин видел в трудовой дисциплине «гвоздь всего 
хозяйственного строительства», «основу нашего понимания 
диктатуры пролетариата». По-ленински емкая постановка 
вопроса прозвучала на ноябрьском (1982 г.) Пленуме ЦК 
КПСС, который призвал «решительнее повести борьбу про
тив любых нарушений партийной, государственной и тру
довой дисциплины».

В годы становления народного хозяйства необходимость 
укрепления порядка и организованности диктовалась по
требностями мобилизации скромных в то время ресурсов на 
создание экономического потенциала, обеспечивающего 
стране независимый путь развития. Ценой неимоверных, 
самозтвержонных усилий рабочего класса, колхозного 
крестьянства и народной интеллигенции эта задача была 
решена. И сегодня мы пя вправе забывать, как и во имя 
чего совершалась титаническая работа, поднявшая нашу 
экономику к высотам могущества и процветания. Совре
менные масштабы народнохозяйственного комплекса, за- 
л ж -;ны.' с ком возможности таковы, что они становят
ся основным?! источниками, двигателями дальнейшего про
гресса. А это и есть интенсификация, говорят экономисты. 
А это и есть дисциплина, вторят им организаторы произ
водства. Дисциплина — как стержень и стиль хозяйствен
ной деятельности, когда обеспечено здоровое функциони
рование производственного механизма и гарантирован ко
нечный результат при наименьших затратах труда и ма
тери тот..

Имспп-» такой формулой успеха руководствуется, к при- 
м . iязЭктор совхоза «Таежный» Бакчарского района 
П. Г • чев. Он хорошо помнит то время, когда каждые 
г борона были на особом счету, не говоря уж о трак
те;. — технику берегли и дозеряли самым надежным
к . шзаторам. Теперешнее «изобилие» нс поколебало в 
директоре верности «старым» принципам: учет и контроль, 
по бечег'згтаость пэ-пзежнему являются фундамен
том коллективного успеха. На машинном дворе здесь не 
отличить списанную технику от работающей, зерноток и 
АБМ — под крышей, все сделано добротно, хотя и хозспо
собом. Г любой сельскохозяйственной кампании механиза
тор? • «Т-.- г ясного» — первые, обходятся своими силами, и 
по п;,оизе'лиге л кости труда, результатам финансовой де- 
я vn,ногти совхоз уступает немногим в области.

НЬ Сеть и другая категория руководителей: взять по- 
б л ш > у государства, а долги как-нибудь спишут... При
чем обычна чем больше хозяйство и продолжительней стаж 
в» . л . лающего его работника, тем больше доброхотов у 
«предприимчивого» просителя в районе и областных ве
домствах. Выделят деньги на строительство, технику, удоб
рении невзирая на его прогрессирующие убытки. Об 
убытках не принято напоминать, а «пробивной» руково
дитель и подавно не задумывается над тем, что помощь 
государства должна быть заработана. Как и заработная 
плата. Тут прямая связь.

Игнорирование экономических законов и государствен
ной дисциплины в хозяйственной деятельности развращает 
людей. Ревизоры, народный контроль не успевают пресе
кать приписки, факты необоснованного списания техники, 
кормов, разбазаривания государственных средств. На этом 
фоне безобидными кажутся нарушения трудовой дисцип
лины и мелкие хищения, не встречают должного отпора 
пьяницы и любители легкой наживы, уклоняющиеся от 
общественного труда. Круговая безответственность стала 
темой разговора во время областного рабочего собрания в 
десятках коллективов.

В томской районной газете «Правда Ильича» рассказу 
о таком собрании в с. Вершинине предпослан характерный 
заголовок: «Сорную траву — е поля вон». Сорняков здесь 
обнаружился полный набор. Потери рабочего времени из- 
за прогулов и пьянства оказались равнозначны невыхо
ду hi работу 10 процентов коллектива в течение года! 
Немало и «полноценных» бездельников, не участвующих в 
общественном производстве, — 12 здоровых мужчин в воз
расте от 18 до 55 лет. .Нечистые на руку разворовывают 
строительные материалы, притом дефицитнейшие, предна
значенные для молочного комплекса! Все «герои» односель
чанам известны, в том числе управляющему отделением 
Г. С. Шаламову, заместителю директора ОПХ Г. А. Шабу- 
розу, на они вели себя на собрании так, как будто только 
что прозрели... «С кого же начинать прополку сорной тра
вы?» — резонно спрашивают вершининцы с свое?/! письме 
в областную газету.

Ноябрьский Пленум Ц К  К П С С  остро поставил вопрос о 
руководящих кадрах, командирах производства, которые 
должны отвечать за состояние и укрепление дисциплины 
так же, как за выполнение плановых заданий. Некоторые 
из них, особенно молодые, пребыдагот в состоянии расте
рянности: «Вот был оы заместитель по дисциплине...» Дру
гие давно узаконили себе «узкую технократическую по
зицию», полагая, что воспитательная работа _ больше
«хлеб» общественных организаций.

Безусловно, роль партийных, профсоюзных и комсомоль
ских организаций здесь' велика, но они не могут и не 
должны подменять первых руководителей, если те не спо
собны хэ;;сшо организовать труд людей, создать условия, 
когда правильно оценивается вклад каждого, своевременно 
решаются социальные вопросы, рабочие активно участвуют 
в управлении производственными делами. Это в первую 
очередь цементирует порядок на производстве!

Рабочий из Белого Яра, член Верхнекетского райкома 
КПСС Ф. Ф. Иванов написал в редакцию о причинах сла
бой работы лесозаготовительных предприятий: «За послед
ние десять лет лесопромышленное производство практи
чески полностью перевооружилось, в лес пришли новая 
технология лесоразработок, передовая .форма организации 
труда, а вот управление производством осталось по-преж
нему кабинетным и бумажным». Он приводит в пример 
бывшего директора Каргаеокского леспромхоза Ф. Г. Ани
симова, который умел опереться на своих помощников, 
повседневно был в курсе всех производственных дел и да
же «знал, когда кто из трактористов менял на лебедке 
трос». Руководство было оперативным и конкретным, в 
специальный журнал заносилась ежедневная информация 
о выполнении суточного графика с указанием фамилий ви
новных в тех или иных неурядицах и срывах. Оператив
ные информация и анализ, четкое взаимодействие всех 
служб и цехов обеспечивали органическое слияние управ
ления с производством, чего, по мнению Ф. Ф. Иванова, 
как раз и недостает в работе многих леспромхозов При- 
кетья.

Не потому ли иные руководители не видят в дисципли
не и организованности свою опору, что не владеют совре
менными средствами и методами управления. Не исклю
чение — экономические методы, усиление хозрасчетной 
деятельности на всех уровнях вкупе с экономическим об
разованием и воспитанием людей.
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ПЕРВЫЙ КВАРТДА-РЕШАЮЩМИ

Коллектив Белоярского 
лесопромышленного комби
ната, включившись в со
циалистическое соревнова
ние за досрочное выполне
ние планов и обязательств 
третьего года пятилетки, 
досрочно выполнил задание 
двух месяцев. При плане 
65 тысяч кубометров стре- 
левано 70 тысяч, вывезено 
144 тысячи кубометров, 
п р о и з в е д е н о  деловой 
древесины дополнительно к

плану двух месяцев свыше 
6 тысяч кубометров.

Существенный вклад вне
сли коллективы Нибегин- 
ского лесопункта, транс
портный комплекс Г. Н. 
Рябцева, механизированного 
Ягоднинского нижнего скла
да.

И. ДУРНЕВ,
секретарь, парткома Бе
лоярского лесопромыш

ленного комбината.
К е р хн е ке тски й  район.

I  *« Щ к  ^

Василий Иванович Ведренцев и Сергей 
Христианович Гейнц — водители лесовозов 
Обского лесозаготовительного пункта Чаин- 
екога леспромхоза. Техника, закрепленная за 
ними, всегда находится в отличном состоя
нии. И, как считают они сами, нет профес

сии романтичнее и важнее, чем шофер. Ра
ботая в знаменитой бригаде Христиана Ива
новича Гейнца, — отца Сергея, молодые во
дители ежедневно стараются не только вы
полнять, но и перевыполнять производствен

ные задания. В этом году коллектив лесовоз
ной бригады Христиана Ивановича взял обя
зательство вывезти 62 тысячи . кубометров 
сибирского леса.

Фото Н. Потапова.

у д а р н ы й
" Ф Р О Н Т

НА СЕЛЕ

Празднику
посвящ ается
Торжественное собрание 

представителей трудящихся 
и воинов столичного гарни
зона, посвященное 65-й го
довщине Советской Армии 
и Военно-Морского Флота, 
состоялось 22 февраля в 
Москве.

В президиуме — член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр обороны СССР Мар
шал Советского Союза Д. Ф. 
Устинов, заместитель Пред
седателя Совета Министров 
СССР Л. В. Смирнов, заве
дующий отделом ЦК КПСС 
И. Ф. Дмитриев, секретарь 
Президиума Верховного Со
вета СССР Т. Н. Ментешаш- 
вили, руководители ряда 
министерств и ведомств, 
военачальники, видные уче
ные, представители партий
ных, советских и ^общест
венных организаций, вете
раны войны, передовики 
производства.

Перед собравшимися вы
ступил главнокомандующий 
Военно-Воздушными Силами 
— заместитель министра 
обороны СССР главный 
маршал авиации П. С. Ку- 
тахов. Выполняя решения 
XXVI съезда партии, после
дующих Пленумов ЦК 
КПСС, сказал он, советские 
воины настойчиво овладе
вают могучим оружием и 
боевой техникой, совершен
ствуют ратное мастерство, 
повышают боеготовность со
единений, частей, кораблей. 
Беспредельно преданные 
Родине, воины Армии и 
Флота достойно продолжают 
славу дедов и отцов, с 
честью выполняют свой 
конституционный долг, бди- 
тельно стоят на страже 
мирного труда советского 
народа.

Участники собрания с 
большим воодушевлением 
приняли приветственное 
письмо Центральному Ко
митету КПСС.

(ТАСС).

Г о д о в щ и  на  
славной победы

22 февраля состоялось 
торжественное собрание
представителей трудящихся 
Москвы, посвященное 35-й 
годовщине февральской
победы трудящихся Чехо
словакии над реакцией.

В президиуме — член По
литбюро ЦК КПСС, первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 
Г. А. Алиев, руководители 
ряда министерств и ве
домств, представители пар
тийных, советских и обще
ственных организаций.

На собрании отмечалось, 
что победа чехословацких 
трудящихся в феврале 1948 
года имела историческое 
значение в судьбе страны.

(ТАСС).
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Бригадный подряд —

каждой ферме!

Р Е З Е Р В Ы
Ь З О В А Н Ы

Всего второй год работаю 
я дояркой на Чаинской 
ферме, до этого девять лет 
доила коров в Поскоеве, на 
старой ферме, где преобла
дал ручной труд. Сравнивая 
ту ферму и эту, ясно вижу: 
здесь работать и легче, и 
интереснее, больше внима
ния животноводам. Часто, 
например, к нам приходит 
медик Е. Лукина, которая 
проверяет санитарное со
стояние рабочих мест и обо
рудования, проводх-хт беседы. 
По четвергам мы занима
емся в школе коммунисти
ческого труда. Не забывает 
нас библиотекарь Э. Миро
нова. Наши дети выступа
ют на ферме с концертами,

приезжают агитбригады, ав
толавки. В общем, есть все 
условия для хорошей рабо
ты.

Что главное — улучшает
ся сама организация тру
да. На ферме внедрена 
звеньевая система. Создано 
два звена — по числу дво
ров. Наше звено, которое 
возглавляет коммунист ма
стер машинного доения ко
ров Е. Казинина, с 1 фев
раля перешло на работу по 
методу бригадного подряда. 
И порядка сразу стало боль
ше.

Результаты труда у нас и 
раньше были вроде непло
хие. В прошлом году от ко
ровы получили по 2.800 ки

лограммов молока, а доярка 
А. Смотрина вплотную по
дошла к трехтысячному ру
бежу. Я думаю, что этого 
может достичь и весь кол
лектив фермы.

Во-первых, ответственно 
трудятся не только доярки. 
Нам во всем помогают 
скотники, особенно Генна
дий Смирнов, которого не
давно приняли в партию. 
Если это потребуется, он 
сам может и группу коров 
подоить. Все вместе боремся 
за повышение качества про
дукции, а оно во многом 
зависит от чистоты на фер
ме. Мы добились того, что 
все молоко поступает от 
нас на завод первым сор
том.

Однако трудностей еще 
очень много. Во-первых, 
хотя фермское оборудование 
работает нормально, но во
допровод проржавел, поилки 
текут, поэтому во дворах 
очень сыро.

Нет на ферме и кормоце
ха. Поэтому сложно приго
товить корма так, чтобы 
каждый их килограмм по
шел а  дело. Концентраты 
мы дрожжуем вместе с 
хвойной мукой. Сначала ко
ровы от такого «блюда» от
казывались, а теперь — 
только давай. Скотники 
строго следят за порядком

в тамбуре. Корма не раз
брасываются, все кругом 
выметено. И рацион корм
ления, надо признать, не
плохой. Даем корове по 
пятнадцать килограммов си
лоса, четыре — сена, три— 
концентратов с добавлени
ем хвои, два — травяной 
муки. На таких кормах 
можно получить гораздо 
больше молока, чем это уда
ется нам. Сейчас суточный 
надой составляет всего 3,7 
килограмма от коровы.

Почему такие низкие на
дои? Хотя мы и стали ра
ботать по бригадному под
ряду, но все сразу не по
правишь. Вся беда в том, 
что запущена работа со ста
дом. Все еще держим мало
удойных коров. Никак не 
избавимся от туровых оте
лов, из-за чего молоко по
лучаем в основном летом. 
За всю зимовку ни разу не 
выпускали коров на про
гулку, так как не подготов
лены денники. , Видимо, ру
ководителям совхоза, специ
алистам надо быстрее и от
ветственнее решать эти воп
росы. Тогда трехтысячный 
рубеж будет вполне дости
жим.

А. БОРОВИКОВА, 
мастер машинного дое
ния коров совхоза «Ча- 

инский».

ПАТРИОТИЧЕСКАЯ
И Н И Ц И АТ И ВА
МОСКВИЧЕЙ

Острый сигнал юшшпппншцшл......................... iimiimiiiiiiiiiiniimimmiuiiiiminiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiii

Ч е й  к о р м  оставлен на полях?
Нынче на дорогах обла

сти можно часто увидеть 
тракторы с тележками, ав
томобили, груженные сеном, 
соломой, сенажом, силосом. 
Грузы перевозятся на боль
шие расстояния. У некото
рых хозяйств не хватило 
кормов для скота, и прихо
дится им занимать или по
купать фураж в хозяйствах 
не только своего района, но 
и далеко за его пределами. 
Те, кто оказывает помощь, 
цдут на известную жертву, 
нынче ведь дорог каждый 
килограмм. К сожалению,

наблюдаются факты, когда 
тот, кого выручают корма
ми, берет их небрежно, ос
тавляет в поле, теряет охап
ками на дороге.

В Асиновском районе сов
хоз «Новиковский» возит 
для своего скота солому из 
совхоза имени Кирова. Рас
стояние немалое. Взяли но- 
виковцы около двух десят
ков скирд и у каждой оста
вили почти по два центнера 
да по дороге потеряли часть. 
Не свод солома-то...

Мы позвонили в Асинов- 
ский комитет народного

контроля, председателю А. Н. 
Малушко.

— Да, действительно есть 
такие факты, — сообщил 
он. — Мы выезжали на ме
сто, проверяли. Директор 
совхоза «Новиковский» В. А. 
Скаба безответственно от
несся к организации перево
зок кормов. Будем привле
кать виновных к ответст
венности.

Редакция располагает си
гналами, что при перевозке 
сена и силоса кое-где допу
скаются потери: не полно
стью выбирают траншеи,

корм растрясается по доро
ге. По оперативным данным, 
в области еще предстоит пе
ревезти более 15 тысяч 
тонн соломы и 12 тысяч 
тонн сена. Если потерять 
даже по одному проценту, 
то потери составят 270 тонн.

Все глубже снега на полях, 
неустойчивыми становятся 
дороги. Это усложняет об
становку с переброской гру
зов. Важно усилить конт
роль за работой отрядов, за
нятых на перевозках кор
мов, следить, чтобы от 
скирд расчищался снег и 
выбирались все сено и 
солома, аккуратно укла
дывались в тележки. Надо 
решительно закрыть все ка
налы потерь, строго учиты
вать каждый ■ килограмм 
кормовых ресурсов.

Вахта
урожая-83 ОПЫТ ПЕРЕДОВЫХ РЕМОНТНИКОВ

Первое место по ремонту 
техники в Кожевниковском 
районе занимает коллек
тив механизаторов совхоза 
«Восход».

Точно в срок, как и наме
чалось по графику, отлажен 
почвообрабатывающий ин
вентарь, все 34 зерноубо
рочных когдбайна готовы к 
посевной. Сейчас ремонтиру
ется кормодобывающая тех
ника, степень ее готовности

на сегодняшний день — 80 
процентов. К 1 марта весь 
ремонт должен бытв закон
чен. Одновременно идет в 
хозяйстве подготовка трак
торного парка, отлажено 85 
процентов гусеничных и ко
лесных тракторов.

Неплохо обстоят дела с 
ремонтом и в совхозе «Дуб
ровский», где техника была 
в основном отлажена еще к 
15 января. Занимались от

ладкой 5 тракторных звень
ев.

Одно из них, руководит ко
торым Н. А. Кольцов из Но- 
вокуснозсного отделения, ши
роко известно в районе свои
ми тр удовыми традициями. В 
прошлую  весну звено Кольцо
ва, смонтировав два номбай- 
новых агрегата на основе 
«И-700»,  в короткие сроки 
(практически без перерывов) 
н с хорошим качеством про
вело культивацию, боронова
ние, сев. О пы т передовиков 
поддержан в д р у ги х  отделе
ниях совхоза. Сейчас гото

вится уже девять та ки х агре
гатов в ремонтном цехе.

Отряд Кольцова взялся за 
ремонт техники сразу после 

уборочной и к первому нояб
ря поставил ее на линейну 

готовности.
Совхоз «Дубровский»

вполне мог бы выйти в ли
деры по ремонту техники, 
но подвели ремонтники от
деления Кожевниково-на- 
Шегарке, которые работали 
с прохладцей. Сейчас меха
низаторы заняты в основ
ном подготовкой зерноубо
рочной и другой техники в 
мастерских совхоза.

Н. КРИВОШЕЕВ.

Верные славной традиции, 
передовые предприятия Мо
сквы выступили с патрио
тической инициативой — 
провести 16 апреля комму
нистический субботник, по
священный 113-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина.

Труженики столицы на
шей Родины полны решимо
сти претворить в жизнь ре
шения XXVI съезда партии, 
успешно выполнить напря
женные задания и социали
стические обязательства 
третьего года пятилетки. 
Новый творческий импульс 
ударной вахте москвичей 
придали решения ноябрь
ского (1982 г.) Пленума 
Центрального Комитета
КПСС.

Работники заводов, фаб
рик, объединений, строек, 
транспорта прилагают все 
усилия для дальнейшего 
подъема экономики. Одним 
из весомых резервов, кото
рые используют москвичи, 
стала работа, направленная 
на повышение трудовой, ис
полнительской дисциплины, 
интенсификацию производ
ства.

На митингах, состоявших
ся на передовых московских 
предприятиях, представите
ли коллективов говорили о 
стремлении ознаменовать 
вахты субботника ударной 
работой, выпускать в этот 
день продукцию только вы
сокого качества, использо
вать при этом сэкономлен
ные сырье, материалы, топ
ливо, энергию.

В числе инициаторов по
чина —- труженики депо 
Москва - Сортировочная. 
Здесь решено в счет суб
ботника провести на сбере
женной электроэнергии 170 
грузовых и более 70 пасса
жирских составов. В день 
ударных вахт будут отре
монтированы 11 локомотивов, 
грузоподъемный кран.

Работники депо призвали 
железнодорожников столи-

О СОЗЫВЕ ЧЕТВЕРТОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ВОСЕМНАДЦАТОГО

СОЗЫВА
24 марта 1983 года в г. Томске созывается четвертая 

сессия областного Совета народных депутатов восемнад
цатого созыва с повесткой дня: «Отчет о работе испол
нительного комитета областного Совета народных депу- 
татов».

цы, всех москвичей проде
монстрировать в ходе смен 
16 апреля образцовую дис
циплину, высокую органи
зованность.

Трудиться в день суббот
ника на сбереженных сырье 
и энергорееуреах дали сло
во работники столичного 
объединения ЗИЛ. Активно 
включиться в соревнование 
бережливых, сделать каж
дую смену в честь праздни
ка труда ударной, работать 
с наивысшей производи
тельностью — таковы обя
зательства тружеников
предприятия.

К ударным сменам 16 ап
реля намечено создать за
пас деталей, сырья и мате
риалов. Это позволит кол
лективу предприятия выпу
стить в день субботника 
600 грузовых автомобилей, 
500 бытовых холодильников.

Несколько тонн хлопчато
бумажной пряжи, 90 тысяч 
погонных метров суровых, 
300 тысяч погонных метров 
готовых тканей — таковы 
рубежи, намеченные на 16 
апреля тружениками мо
сковского комбината «Трех
горная мануфактура».
■ На важных пусковых объ
ектах Продовольственной? 
программы — рыбоперера
батывающем комплексе в 
Коровино, на Хлебниковской 
плодоовощной базе и дру
гих будут трудиться 16 ап
реля бригады треста «Мос- 
строй-8». В коммунистиче
ском субботнике примут 
участие почти 1.700 человек. 
Они решили сделать ап
рельскую субботу днем наи
высшей производительности 
тРУДа. Намечено перечис
лить в фонд пятилетки око
ло 19 тысяч рублей.

Деятельную подготовку к 
коммунистическому суббот
нику начали коллективы 
Всесоюзного электротехни
ческого института имени 
В. И. Ленина, треста «Гор- 
дормеханизация» № 2.

(Корр. ТАСС).
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И д у т  отчеты и  в ы б о р ы  в  органах народного контроля

С г а о т р  б о е в и т о с т и
О б л а с т н о й  к о м и т е т  Н К  о д о б р и л  р а б о т у  К р и в о ш е и н с к о г о  комитета

народного контроля по подготовке и проведению отчетов и выборов
Подготовка к отчетам и 

выборам народных контро
леров в Кривошеинском 
районе началась давно. Еще 
в октябре прошлого года на 
очередном семинаре пред
седателей групп народного 
контроля была поставлена 
задача—по-деловому и прин
ципиально оценить работу 
дозорных, тщательно подой
ти к подбору нового соста
ва групп. Дважды члены 
районного комитета НК вы
ступали в районной газете 
с рассказом о политической 
значимости отчетов и выбо
ров, о задачах групп и по
стов в этот период.

Затем уточнили организа
ционную структуру групп и 
постов. Особенно важно, 
чтобы там, где есть цехо
вая парторганизация или 
партгруппа, была бы и це
ховая группа или пост НК. 
В орсе Ергайского леспром
хоза и Красноярской участ
ковой больнице будут созда
ны не цеховые, а самостоя

тельные группы. А вот в 
совхозах, где раньше были 
лишь головные группы, те
перь начнут действовать и 
цеховые подразделения —на 
крупных фермах, в отделе
ниях, комплексных брига
дах.

Дополнительно две груп
пы создаются во вновь об
разованных районном объ
единении «Сельхозхимия» и 
линейно - производственном 
управлении магистрального 
газопровода.

Бюро районного комитета 
партии, принявшее специ
альное постановление в 
связи с отчетами и выбора
ми в НК, потребовало про
вести кампанию организо
ванно, в установленные 
сроки. График собраний со
ставили так, чтобы не было 
переносов и срывов. Согла
совали его с секретарями 
парткомов и парторганиза
ций, хозяйственными руко
водителями, которых, кста
ти, бюро райкома обязало

принять личное участие в 
подготовке и проведении со
браний, сделать все возмож
ное, чтобы они прошли с 
хорошей явкой и при высо
кой активности. За каждым 
коллективом закреплены 
члены бюро и работники 
аппарата райкома КПСС, 
представители райисполко
ма, члены комитета народ
ного контроля, активисты.

Организаторы собраний не 
забывают, что отчетно - вы
борная кампания—это смотр 
работы дозорных, подведе
ние итогов, определение пер
спектив. А поэтому и зада
чи должны быть поставле
ны конкретные, на осно
ве партийных требований. 
Важно сполна оценить ак
тивность лучших, поощрить 
их, предоставить, где это 
полагается, необходимый 
трехдневный отпуск по ито
гам года.

И вот первые собрания в 
коллективах прошли. Что 
они показали? В большин

стве предприятии и органи
заций к проведению отче
тов и выборов подошли как 
к важному партийному 
делу. Явка от общего чис
ла работающих в среднем 
составила 82—84 процента. 
Дана объективная оценка 
работы групп, их председа
телей, актива. Наиболее до
стойные дозорные поощре
ны.

Заинтересованный разго
вор состоялся, например, в 
коллективах районного объ
единения «Сельхозтехника», 
в Новокривошеинском и 
Малиновском отделениях 
совхоза «Кривошеинский», 
межсовхозном лесхозе, дру
гих. Здесь выступавшие на
казывали новому составу 
групп строже подходить к 
нарушителям трудовой дис
циплины, добиваться улуч
шения качества работы, не 
ослаблять наступления на, 
бесхозяйственность, расточи
тельство.

И  все же не везде собра
ния проходят именно так. 
В трех случаях они либо 
переносились, либо совме
щались с другими, а поэто
му и закрепленные товари
щи не смогли побывать на 
них. И оценка работы на
родных контролеров порой 
была поверхностной. В каж
дом таком случае мы разо
брались, приняли меры.

Обязательны индивидуаль
ные встречи с новыми пред
седателями. Знакомим их 
с правами и обязанностями, 
вводим в курс дела. Мно
гие активно берутся за ра
боту. Да это и понятно: 
большинство избранных — 
коммунисты, члены партбю
ро или заместители секре
тарей партийных организа
ций.

Г. ИВАНОВ, 
председатель Кривоше
инского районного коми
тета народного контро

л я .

ГОРЯЧО,

З А И Н Т Е Р Е С О В А Н Н О
Более тысячи собраний прошло в области с 

начала отчетно-выборной кампании в органах 
народного контроля. В них приняли участие 
партийные, советские., хозяйственные руководи
тели, секретари первичных партийных организа
ций. Например, в обсуждении хработы дозорных 

i Подобинской молочнотоварной фермы колхоза

<Юбилейный» Шегарского района участвовал 
первый секретарь Шегерского райкома партии 
В. С. Сизов. На собрании коллектива Обского 
лесозаготовительного участка присутствовал се
кретарь Чаинского райкома К П С С  И. М. Разу
мов, в Колбинском отделении совхоза « Тунгу- 
совский» —  председатель Молчановского. райис
полкома Г. С. Извеков.

Около .пяти .тысяч рабочих, специалистов, ру
ководителей в своих выступлениях высказали

много предложений, дали оценку работе групп и 
постов. Водитель Каргасокской ПМК'1229 В. А. 
Сазонтов острр поставил вопрос о сокращении 
внутрисменных простоев. Ш тукатур Александров
ского ремСтройучастка Н. Марьясова заострила 
внимание на вопросах укрепления трудовой дис
циплины. Многие предлагают улучшить эконо
мию топливно-энергетических ресурсов:

Выбраны в органы народного контроля уже 
свыше 10,5 тысячи человек. Большинство —, пар
тийные активисты.

Официальный отдел Н Е У Ч Т Е Н Н О Е  ОБОРУДОВАНИЕ
Более 300 народных конт

ролеров, работников стати
стического управления,
плановых органов, ревизо-, 
ров приняли участие в пе
реписи материальных ре
сурсов ■ и неустановленного 
оборудования. Было прове
рено 50 объединений, лес
промхозов, промышленных 
предприятий, и на 17 из них 
выявле'но искажение отчет
ных данных. Не оформле
но документально ’более 150 
тонн проката черных ме

таллов, свыше полутысячи 
кубометров пиломатериалов, 
80 единиц всевозможного 
оборудования. Грубые нару
шения обнаружены в об
ластном объединении «Сель
хозтехника». Например, в 
одном из его подразделений 
— Советском межрайонном 
объединении — не внесли 
в документы много метал
лов и изделий из них, ав
томобильных шин. В Цент
ральном межрайонном объ
единении оказались неуч

тенными прокат, пиломате
риалы, серная кислота, стек
ло.

За допущенные искаже
ния в государственной от
четности областной комитет 
народного контроля объя
вил выговор заместителю 
председателя областного объ
единения «Сельхозтехника» 
В. А. Мальцеву и преду
предил главного бухгалтера 
этого объединения А. 3. 
Павлкжа.

ПОТЕРЯМ, БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ -  ЗАСЛОН

С Л О В О  З А  Д О З О Р Н Ы М И
— План, социалистиче

ские обязательства коллек
тива на этот год напряжен
ные, — сказал в начале на
шего разговора председа
тель головной группы на
родного контроля Томского 
электролампового завода
Николай Филиппович Ведь- 
калов. — Поэтому главные 
условия их выполнения — 
усиление режима экономии, 
хорошая организация про
изводства. И здесь нам, на
родным дозорным, предсто
ит немало поработать.

Одна из актуальных за
дач — бережное отношение 
к сырью, материалам, топ- 
ливно - энергетическим ре
сурсам. Слова Генерального 
секретаря ЦК партии Ю. В. 
•Андропова" на ноябрьском 
(1982 г.) Пленуме ЦК КПСС 
о том, что «сейчас эконо
мия, рачительное отноше
ние к народному добру — 
это вопрос реальности на
ших планов», на заводе 
восприняли как руководство 
к действию. Весь коллектив 
электролампового включил
ся в общественный смотр 
эффективного использова
ния материалов. О его ходе 
уже сообщают экраны гла
сности в цехах.

Понятно, что и у дозор
ных теперь дел прибави
лось.

— Забота у нас такая, —
говорит Н. Ф. Ведькалов,— 
чтобы народные контролеры 
позеюду сказвли свое сло
во, добивались порядка так 
же настойчиво, как в цехе 
№ 22, где председателем

группы Алексей Гаврилович 
Симаков.

— После ноябрьского Пле
нума мы стали серьезнее 
подходить к контролю за 
расходованием материалов, 
сырья, — рассказывает А. Г. 
Симаков.— Наш 22-й— сбо
рочный. Мы выдаем уже го
товую продукцию, получая 
полуфабрикаты из других 
цехов. Часто при их изго
товлении допускают пере
расход металла, так что нам 
экономить есть что. Теперь 
у нас действует комиссия 
по расходу материалов. Мас
тера, бригадиры регулярно 
отчитываются о потерях. В 
результате цех имеет эко
номию по всем полуфаб
рикатам.

Здесь же, в сборочном, во 
время одной из проверок 
контролеры обнаружили, 
что мерная тара не соот
ветствует показаниям пас
порта. Факт перепроверили 
и передали материалы в 
головную группу. Меры бы
ли приняты.

Заметно улучшилась и 
гласность. Чаще стали в 
22-м появляться «молнии», 
выпуски стенгазет.

Но так активно действу
ют не все цеховые группы, 
а их на заводе 12. В цехах 
№№ 1, 31 группы народно
го контроля малоинициа- 
тивкы. Как считает Н. Ф. 
ВедькалОв, чтобы поправить 
дело, нужна и поддержка 
цеховых партийных орга
низаций.

— Вот в 5-м, транспорт
ном цехе, — приводит он
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Возвращаясь к напечатанному ч т о
ЗА ВЫВЕСКОЙ?

В Томском гориспол
коме обсудили публика
цию в «Красном знаме
ни» «Украдкой за ус
лугами» (№ 34) по ре
зультатам проверки га
зетой и городским ко
митетом народного кон
троля режима работы 
бытовых учреждений. В 
ней шла речь о том, 
что бытовой сервис в 
областном центре не на 
высоте. Расписание ра
боты многих предприя
тий неудобно, составле
но без учета требова
ний рабочих коллекти
вов. Да и нареканий на 
сроки и качество испол
нения заказов немало. 
Что уже сделано в го
роде по выполнению ре
шения облисполкома об 
упорядочении режима 
работы предприятий 
сферы обслуживания?

Прежде всего изменены 
часы работы многих быто
вых учреждений. До 20 ча
сов открыты 65 из 173 мас
терских, приемных пунктов, 
салонов и т. п. 35 парик
махерских и ателье прини
мают посетителей до 21 ча
са, 14 —- до 22 часов, а 4 
открыты до 23 часов. 83 
предприятия работают без 
перерыва, 66 (более 30 про
центов) — без выходных. 
Отдыхают в субботу и вос
кресенье коллективы лишь 
12 бытовых учреждений.

В дальнейшем график ра
боты будет совершенство
ваться, постепенно все слу
жбы быта перейдут на но
вый режим труда. Удобств 
для горожан, несомненно, 
прибавится. Но перестройка 
— еще и резерв повышения 
качества обслуживания. Го
товы ли предприятия и 
особенно комплексные при
емные пункты поднять свой 
сервис на новую высоту?

23 комплексных прием
ных пункта в Томске, и на 
каждый в среднем прихо
дится услуг на 16,3 тыся
чи рублей. В некоторых из 
них месячный объем сос
тавляет не более 4 тысяч 
рублей, в то время как в 
соседних областях перешаг
нули 30-тысячный рубеж. 
Два главных обстоятельст
ва сдерживают работу том
ских пунктов — «двоевлас
тие» в йрие'йе' заказов и 
неудовлетворительное вы
полнение их на базовых 
предприятиях.

Прием заказов отчасти 
осуществляют комплексные

приемные пункты — специ
ализированные предприятия 
горпрокатразнобыта и от
части — ведомственные 
ателье и мастерские соот
ветствующих областных
объединений. Разницы в 
оформлении заказов нет, а 
вот в исполнении — огром
ная. Шьется и ремонтиру
ется в первую очередь то, 
что поступает от «своих».

— Мы в положении па
сынка, — говорит приемщи
ца комплексного приемного 
пункта № 40 Г. В. Батрут- 
динова. — В месяц от нас 
берут в химчистку одно 
пальто и две куртки. А с 
замками для сапог и вовсе 
недоразумение — их дают 
не более пяти. Вот и при
ходится рассылать всех на
ших клиентов по разным 
мастерским.

—Из пятидесяти тридцать 
заказов на ремонт обу
ви я не принимаю, — под
нимает ту же проблему 
приемщица А. А. Гейнле.— 
А те заказы, которые берут 
от нас химчистка или гор- 
обувьбыт, выполняют, как 
правило, в конце месяца. 
Вот тебе и ритмичность, и 
качество...

Много претензий в адрес 
приемных пунктов по по
воду того, что они не при
нимают в ремонт электро
чайники, пылесосы, другую 
бытовую технику. А часы и 
обувь часто плохо ремон
тируются.

Вопрос с обновлением бы
товой техники в ближайшее 
время будет решен. Весной 
откроется специализирован
ный завод, который позво
лит поставить производство 
запасных частей на поток. 
Куда сложнее обстоят дела 
с укреплением материаль
ной базы химчистки, кото
рая, по образному выраже
нию главного инженера 
производственного объеди
нения «Томскоблхимчистка» 
А. К. Косянковой, «выросла 
из своих ползунков». К про
ектированию фабрики толь
ко приступают.

Сложностей у объедине
ний немало. Но ведь и ком
плексные приемные пункты 
при таком их обеспечении 
вряд ли улучшат обслужи
вание населения. Можно 
ли хоть что-то поправить в 
этой ситуации? Вероятно, 
кое-какие улучшения ре
альны. Скажем, почему бы 
не укрепить материально и 
кадрами обувной участок 
Дома быта № 4, где ремон
тируют обувь; собранную на 
КПП? Или почему не осво
бодить химчистку от сугубо 
швейных функций, связан
ных с ремонтом одежды, 
отпарыванием воротников 
и т. д. Больше могли бы 
уделять внимания комплек

сным пунктам трикотажни
ки, работники других служб.

Есть предложения и по 
поводу организованных пе
рестроек. Одно из них, на
пример, касается вычлене
ния из горпрокатразнобыта 
прокатных услуг в само
стоятельное объединение с 
тем, чтобы появилась воз
можность больше внимания 
уделить КПП. Другое связа
но с созданием городского 
производственного управле
ния, которое бы взяло на 
себя обязанность координи
ровать работу всех бытовых 
ведомств, заниматься новы
ми комплексными прием
ными пунктами.

Руководители многих
предприятий настаивают: 
рабочие коллективы долж
ны обслуживаться в первую 
очередь.

— Мы сократили за счет 
организации на территории 
завода медицинских, торго
вых, бытовых услуг отпус
ка с разрешения админист
рации с 400 до 20. Создавая 
условия и впредь, вправе 
рассчитывать на то, чтобы 
не три-четыре услуги, а 
двенадцать-пятнадцать ока
зывались по месту работы, 
— говорит заместитель ди
ректора по быту объедине
ния «Контур» П. Е. Павлю- 
щенко.

В самом деле, сегодня ва
жно знать, что требуется 
рабочему человеку, и в соот
ветствии с этим строить 
свою работу. Во вновь от
крывшемся комплексном 
приемном пункте нефтехи
мического комбината прове
ли анкетирование и в соот
ветствии с запросами орга
низовали необходимые виды 
услуг. Эффект оказался 
значительным. По примеру 
нефтехимиков изучить спрос 
неплохо бы и на других 
предприятиях, чтобы их 
комплексные пункты не 
работали вслепую.

Многое в улучшении об
служивания, конечно, зави
сит и от кадров. Замечено, что 
если в отстающий пункт 
приходит добросовестная 
работница, он становится 
передовым. Так, например, 
произошло, когда в КПП 
№ 36 пришла А. А. Гейнле. 
Значит, надо шире исполь
зовать опыт таких труже
ниц, больше уделять вни
мания новичкам.

Вот такие проблемы се
годня возникают в сфере 
бытового обслуживания го
рода. Важно, чтобы они бы
ли учтены в дальнейшей 
работе горисполкома и об
ластного управления быто
вого обслуживания населе
ния. От этого зависит, ста
нет ли услуг больше, будут 
ли они лучше.

Н. ГУБСКАЯ.

пример, — 150 человек, а 
группы народного контроля 
не было, хотя об этом не 
раз вставал вопрос на засе
дании парткома. Думаю, 
что во время отчетно - вы
борной кампании дело по
правим.

Требуется активность на
родных дозорных поднять 
и в других цехах. Как по
казал рейд народного конт
роля, депутатской группы 
и заводской печати, не все 
благополучно на заводе с 
использованием ’ материалов. 
Выдаются они со складов 
без взвешивания, лимитные 
карточки вовремя не запол
няются. Немало неточностей 
и в путевых листах. Иные | 
водители делают в день по 
десятку и более рейсов, а 
вес грузов им ставят при
близительно. Например, з 
день проверки остановили 
водителя, который перево
зил уголь. Судя по наклад
ной, было в машине пять 
тонн, а при контрольном 
взвешивании оказалось зна
чительно меньше. Когда 
спросили о тоннаже самого 
шофера, выяснилось, что 
точной цифры он не знает.

Меры приняли — винов
ных наказали. Но ведь важ
но не только вскрывать по
добные факты, но и не до
пускать их. А это нелегко 
— установить за всеми уча
стками производства такой 
контроль, чтобы не было 
бесхозяйственности. Но имен
но такой контроль сегодня 
и нужен. |

Н. ВАСИЛЬЕВА. 8

Быть народным контроле
ром — почетное право, ко- 

. торого удостаиваются луч
шие работники, заслужив
шие авторитет.

Несколько лет подряд жи
вотноводы Карбышевского 
отделения совхоза имени 
50-летия СССР избирают 
народным контролером
Александра Андреевича
Карбышева, работающего 
здесь скотником. И выпол
нение своего общественного 
поручения коммунист Кар
бышев видит не только в 
выявлении недостатков, но 
и в первую очередь в том, 
чтобы честно выполнять 
свою работу. В этом году 
передовой рабочий взял 
обязательство получать от 
телят, за которыми он за
креплен, ежесуточно не ме
нее 500 граммов привеса.

Фото Н. Потапова.

П О  С Л Е А А М  Н А Ш И Х
В Ы С ТУП Л ЕН ИЙ

«СКОЛЬКО СТОИТ ?»
Под таким заголовком в одном из выпусков листка на

родного контроля (№  27S) было опубликовано письмо пред
седателя группы народного контроля при Новогорненском 
сельском Совете Колпашевского района, в котором речь 
шла о том, что в Петропавловском откормсовхозе общест
венные мероприятия часто проводятся в рабочее время. Ре
дакции ответил Колпашевский горисполком. Директору сов
хоза А. Ф. Габову и председателю рабочкома В. Е. Кулин- 
ченко указано на недопустимость подобной практики. Сейчас 
все общественные мероприятия проводятся после работы.

Сатирическим пером immmm minmnnim imimiiimiiiHBmniiiinnnminiHHmmimiiimiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiinniiiiisnniiiiinitiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiii

Ос о б ня к  б от далении
Долго ли, -коротко ли раз

мышлял об устройстве соб
ственного жилища началь
ник Володинской подстан
ции М. И. Филиппов, сей
час никому не известно. За
то достоверно доказано, что 
при поддержке руководите
лей Центральных электро
сетей решил Михаил Ивано
вич возвести одноквартир
ный жилой дом индивиду
ального пользования за счет 
средств на капитальный ре
монт и строительство вось- 
мйквартирного дома для ра
бочих и инженерно - тех
нических работников.

Задумано — сделано. По
тянулись на отдельно рас
положенную стройплощадку 
грузовики с тесом, рейкой, 
другими материалами, при
шла на объект бригада. За
стучали топоры, завизжали 
пилы. На глазах вырос про
сторный брусовый красавец 
с ладной крышей и карни
зами. Впору бы и пересе
ляться, да не торопится хо
зяин. Оно и понятно: как 
же. без сопутствующих благ?!

И выросли на глазах, од
носельчан такие же доброт

ные надворные постройки и 
баня, гараж для личной 
машины. Впрочем, что ка
сается гаража, то он лишь 
отчасти индивидуальный. 
Второй бокс предназначен 
для стоянки служебного ав
томобиля и, чтобы подчерк
нуть это, вынесен, за забор.

— Все это у меня уже 
было, — поясняет М. И. Фи
липпов, — по месту преж
ней работы неподалеку от 
Томска. Начальство угово
рило переехать в район, по
сулив не худшее жилье — 
иначе бы моя семья просто 
не поехала.

Однако в коллективе та
ких доводов не поняли, тем 
более что мог их руково
дитель поселиться в много
квартирном доме. Но тог
да бы ему пришлось до
вольствоваться тем, что и 
все.

Бот и возмутился народ. 
Высказал Филиппову все, 
что думал. А тот ответную 
речь держал. После таких 
дебатов разошлись рабочие 
и начальник по разные сто
роны. Одни — писать жа
лобу на начальника, другой

— жалобу на подчиненных.
14 из 17 членов коллек

тива подписали письмо в 
областной комитет народно
го контроля. Не поставили 
визы лишь временно отсут
ствовавший инженер, есте
ственно, сам Филиппов и его 
жена, оформленная на под
станции электромонтером, а 
фактически работающая сек
ретарем.

Говорилось в письме о 
том, что капитальный ре
монт жилья так и не про
изведен, а новый восьми
квартирный дом сдан с не
доделками, Зато отличное 
по всем статьям строение 
Филиппова все еще не по
ставлено на баланс.

— Я ко всем предъявлял 
одинаковые требования, по
этому и возникли возмуще
ния, — пытался было пред
стать пострадавшим за 
объективность М. И. Филип
пов. Но вовремя спохватил
ся. Идея о злых кознях 
вряд ли бы могла пройти.

Но ее подхватил директор 
Центральных электрических 
сетей В. Ф. Головин, с чье
го ведома и строились лич

ные апартаменты Филип
пова.

— Коллектив выдвигал 
десять обвинений. Девять 
мы отмели, осталась зло
счастная баня. Вообще кон
фликт — это что-то взрыв
ное и неуправляемое, — со
крушался В. Ф. Головин.

— Поставим нового дирек
тора, а они опять начнут... 
— неопределенно заключил 
он.

Ясность в дело внес коми
тет народного контроля. За

нарушение государственной 
дисциплины он освободил 
начальника подстанции «Во- 
лодино-220» М. И. Филип
пова от занимаемой долж
ности. Директору Централь
ных электрических сетей 
РЭУ «Томскэнерго» В. Ф. 
Головину за беспринцип
ность объявлен строгий вы
говор.

П. МИХАЙЛОВ.* * *
Володинские контрасты.

Рис. В. Викторова.
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РЕЙС ИЗ ТРЕХС О Т
С Т Р Е Ж Е В О Й  -  О Л Е Н Ь Е

ОДИН
Р Е П О Р Т А Ж

— Хочешь быть в Пио
нерном в шесть вечера? Тог
да лети вертолетом или са
дись на технику, которая 
полегче, — рассудительно 
говорил шофер, лишь изред
ка, но с интересом погля
дывая в мою сторону. Руки 
его работали: оклеивали ре
зиновыми полосками двер
цу карины. Вот именно: ру
ки работали -—- как бы са
ми по себе, не особенно ин
тересуясь, чем это занят их 
хозяин. Завидным свойством 
обладают эти руки: всегда 
находят себе работу.

—Вон «зилки» с цементом 
пойдут, — говорил он. У 
них всего по пять тонн, 
катятся они помягче и по
быстрее. А на моем трубо
возе тебя потрясе-ет... И до
беремся не раньше двенад
цати ночи.

Я задумался. Чтобы легче 
думалось, зашел в диспет
черскую, поразузнал, что да 
как. Оказывается, ни одна 
машина в Пионерном рань
ше восьми вечера не будет. 
Э! Большая разница — во
семь ли, двенадцать ли...

— Поеду с тобой! — го
ворю. — Чего уж там... из 
машины в машину бегать.

— Ну, тогда садись, — по
веселел шофер. — Я из те
бя... душу вытрясу!

И повезли мы «золотые» 
трубы на Васюган.

С Т Р А С С Ы

ПОЧЕМУ «золотые» — 
васюганским бурови
кам объяснять не на
до. Дорого обходится возить 

трубы по зимнику от Кол- 
тогорска до Оленьего. И — 
добавлю — трудно. В доро
ге — а дорога долгая, поч
ти сутки добирались — мы 
с Николаем Демидовым под
считали, во что обходятся 
каждые десять тонн. Но 
сначала мы не знали, что 
предстоят нам почти сутки 
пути.

— Обманул я тебя, — ска
зал Николай, когда мы до
ехали до Грузинки. —■ Рань
ше доберемся.

...Грузинка — гора на со
том километре трассы. Что- 
то вроде пикета на дороге. 
Здесь постоянно дежурят 
два гусеничных тягача: 
склон у горы очень крутой, 
и машины, идущие с Васго- 
гана в Стрежевой, не всег
да могут забраться на го
ру самостоятельно.

Здесь же, на Грузинке, и 
что-то вроде пункта отды
ха: низкая рубленая изба, 
утепленная изнутри войло
ком, с печкой и с нарами. 
Отдыхай, кого ночь заста
ла да усталость свалила... 
Правда, не мешало бы уст
роить здесь еще и пункт го
рячего питания — в вагон
чике, что рядом с избой. 
Или хотя бы горячий чай 
организовать для шоферов. 
Не помешал бы и еще один

такой пункт — километрах 
в пятидесяти от Оленьего, 
перед, началом одного из 
труднейших болотистых
участков зимника...

— Обманул я тебя, — ска
зал Николай. — Четырех 
часов еще нет, а мы уже 
на Грузинке. Сейчас после 
спуска — один хитрый 
подъемник. Если одолеем 
без приключения, то в Пио
нерном в девять вечера бу
дем.

— А почему подъемник — 
хитрый?

— Гребень острый. — Ни
колай показал руками, со
стыковав прямые пальцы. 
— Машина уже по ровному 
катится, а прицеп еще вни
зу. Не всегда получается с 
первого раза втащить. Ну, 
ничего, у нас получится.

Получилось, и стало сов
сем весело.

— Я ведь свою супругу 
тоже обманул, — говорит 
Николай. — Она меня в 
Пионерном послезавтра ждет, 
а я сегодня вечером — сюр
призом!

Однако сглазили мы 
нашу удачу. Не успели на
радоваться, как тут и кряк
нуло внизу. Видать, еще на 
«хитром» подъемнике над
ломилось дышло — труба, 
что соединяет машину с 
прицепом. Через три-четыре 
бугорка дышло переломи
лось окончательно, заскреб
ло обломанным концом по

дороге, а прицеп дернуло 
назад и продвинуло на пол- 
ыетра к концам труб.

Около часа потеряли мы, 
топчась вокруг, ища выход 
из положения и пробуя раз
ные разности. Наконец, на
тянули от машины к при
цепу страховочный тросе да 
так потихоньку и поехали. 
У шоферов это называется 
«идти на связке».

Разговоры пошли погруст
нее и посерьезнее. Прибытие 
в Пионерный опять отодви
нулось к двенадцати ночи. 
И начали мы свои подсче
ты.

До двадцатого марта надо 
перевезти из Колтогорсна на 
Оленье 3 тысячи тонн труб.' 
да б тысяч тонн цемента, да 
ты сячу тонн горючего. Тру бо
воз на базе «У р а л а »  берет де
сять тонн. Значит, только с 
трубами надо сделать ЗС-0 рей
сов. За месяц больше десяти 
рейсов на каждого шофера но 
получится: день туда, день об- 
ратйо и день на про фи лакти 
ку. Значит, нужно не меньше 
20 трубовозов, если рабо
тать почти не отдыхая и если 
машины не б у ду т  серьезно ло 
маться и застревать в дороге 
надолго.

Все правильно мы подсчи
тали: тр идцать  трубовозов из 
разных организаций Стрежево- 
го работают на трассо.

—  Давай дальше считать, 
—  предлагает Николай. —  В 
этот рейс я взял 360 литров 
бензина в основной бак и еще 
немножко —  в до п о лн и те ль
ный. Сож гу  все и еще на 
Оленьем дозаправлюсь, чтобы 
до Пионерного доехать.  Да об
ратно —  почти столько же 
(без груза ч у ть  меньше сго
рит). Вот и выходит: за десять 
тонн трубы  —  800 литров бен

зина. Почти тонна, да какого 
бензина, —  93-го! « Ж и г у л и »
заправить —  16 рублей стоит...

Л  на три тысячи тонн труб,
—  продолжаю я в уме гр у с т 
ный подсчет, —  уйдет 250 
тонн горючего. Да на б тысяч 
тонн цемента —  в три-четыре 
раза больше (возят его теми 
же «Ураяами>, но не по 10, а 
по 5 тонн за рейс). Вот и сго
ри т та самая тысяча тонн го
рючего, которая столь необхо
дима на Васюгане и которую 
возят-таки на Васюган —  по 
этой же дороге, сжигая еще 
сотни килограммов бензина.

— А ты заметил? — гово
рит НшГолсй. — Нас еще ни 
одна машина не обогнала.
— Мы — калеки! — рань
ше всех придем. До Олецье- 
го, между прочим, всего 25 
километров осталось — час 
езды...
jgjjg ТУТ крякнуло еще 
g fg  раз.

У самого края болота, 
на резком повороте в лес, 
прицеп развернуло под тру
бами на 90 градусов. Это 
уже надолго: без автокрана 
не справимся. Пока-то нас 
догонят идущие сзади, пока
то они доберутся до Олень
его и сообщат о нашем по
ложении, пока-то придет ав
токран...

Руки Николая стали при
вычно искать работу: от
ключили печку («побережем 
бензин»), починили светиль
ник на потолке кабины, по
лезли куда-то в щиток...

Так хороший хозяин всег
да находит работу в своем 
доме: починить розетку,
подкрасить оконные рамы, 
прибить полочку.

— Верно, — говорит Ни
колай. — Машина для шо
фера — тот же дом. Осо
бенно сейчас, когда больше 
времени проводишь в ма
шине, чем дома.

Через .час с небольшим 
я пересел на догнавшую 
нас машину, от разгрузоч
ной площадки «на пере
кладных» добрался до ва

гончика центральной инже- 
нерно-технологической слу
жбы буровиков на Оленьем. 

АЧАЛЬНИК базы про
изводственного обслу
живания Васюгапского 

УБР В. В. Дрондин еще и 
не думал об отдыхе, хотя 
было уже десять вечера. 
Направлял, куда надо, ав
токраны и прочую технику, 
регистрировал прибывающие 
грузы... 1C часу ночи осво
бодился один из автокранов, 
в два часа добрались мы до 
Николая, в пять утра он 
разгрузился на Оленьем.

— Повезло же тебе! —  го
ворил Никоягй, когда -в во
семь часов утра расстава
лись мы с ним в Пионер
ном. — Опишешь, можно 
сказать, типичный рейс — с 
поломками и приключения
ми! — И, рассмеявшись, 
укатил к ремонтным мастер
ским — надо привести в 
порядок машину, подыскать 
и поставить новое дышло, а 
завтра утром — опять в 
дорогу. А я пошел отсы
паться.

...Типичный рейс.?̂  Да, ти
пичный — по крайней ме
ре. для этого дня. Такая же 
поломка, как у нас, случи
лась еще с одним трубово
зом. Вероятно, на том же 
самом «хитром» подъемнике 
(а ведь, не более чем на 
день работы бульдозеру, 
чтобы срезать всю зту «хит
рость»). Третий трубовоз 
правыми колесами съехал с 
зимника и . увяз в .болоте 
всеми тремя мостами. Далее 
тягачом не Еытащить его 
на дорогу — срежет кромку 
и булькнет. Тоже пришлось 
гнать автокран, чтобы 
сначала разгрузить, а потом 
уж вытаскивать. Типичный 
рейс...

ВСПОМИНАЕТСЯ еще 
одна типичная карти
на.

Лето. Катыльга. Навига
ция. Два простаивающих

крана. И пять или шесть J 
барж, ожидающих разгруз- I 
ки. Но не потому простая- ] 
вает плавкран, что сломан, | 
а потому, что н£т . ему j 
команды разгружать баржу, \ 
груз • которой принадлежит 
другому управлению...

— Верно, — сокрушался | 
В. В. Дрондин, начальник | 
БПО. — Пять лет осзаива- | 
ем Васюган, пять “ навига- . 1 
ций провели, а опыта все j 
еще не набрались. Хотя бы ] 
такое пора понять: сначала  ̂
надо завезти цемент и дру- | 
гне сыпучие грузы, потом — 
же лезо. . Ведь баржу на ре
ке не трясет — не то, что 
машину на зимнике. Как ни 
укутываем поддоны с це
ментом б полиэтилен или в 
дерюгу', а приходят они 
разваленные, с порванными 
мешками...

Отличительная черта раз
грузочной площадки на 
Оленьем: ноги вязнут в це
менте. Просто недопустимо 
оставлять на снегу этот — 
«золотой» — цемент. Навер
ное, можно сразу пускать в 
дело • порванные мешки, а 
складировать те, что поце
лее...

Но даже самая четкая ор
ганизация зимних перевозок 
не окупит упущенное. Ибо 
одна пятисоттонная баржа, 
неразгруженная летом, — 
это 50 рейсов «Урала»'с 
трубами или 100 рейсов — 
с цементом. И в каждом 
рейсе сгорает до тонны бен
зина. И  в каждом рейсе_ 
возможны поломки, случив
шиеся сегодня. И в каждом 
недосыпают шоферы и пи
таются всухомятку. И . жи
вут в машинах, заглянув в 
которые, мы- можем увидеть 
их характеры; — как пра
вило, золотые. Такие, как 
у Николая Демидова, брига
дира водителей трубовозов 
Васюганского УТТ.

Л. РУБАН.

Карбю ратор

экономит

топливо
Несколько автомобилей 

ЗИЛ и а в т о б у с о в  
ЛИАЗ, вышедших на ули
цы Тбилиси, внешне ничем 
не выделялись из общего 
поток?. автомашин, и все-та- 
кй у них было явное преи
мущество: они расходовали 
меньше топлива.

Специалистам Института 
механики машин Ака
демии наук Грузии уда
лось м о д е р н и з и р о -
в а т ь карбюратор двигате
лей. уменьшить расход топ
лива на 5 процентов без 
снижения мощности. Нов
шество позволило увеличить 
межремонтный пробег авто
мобилей, сократить выброс 
выхлопных газов в атмосфе
ру.

Компактное топливопере
крывающее устройство мон
тируется на стандартном 

j карбюраторе. Оно включает- 
I ся при торможении маши- 
i вы двигателем— на спусках, 
I перед светофорами, оста

новками и т. д. Специали
сты подсчитали, что такие 
устройства на автомобилях 
ЗИЛ и ЛИАЗ только в 
масштабах республики су
лят свыше двух миллионов 
рублей годовой экономии.

Оборудованные модерни
зированными карбюратора
ми машины начали перево
зить пассажиров и грузы в 
Тбилиси.

К. ЦХОМЕЛИДЗЕ, 
корр. ТАСС.

Тбилиси.

Д Е Л О В А Я
О П Е К А

В штатах исполкомов районных и городских Советов 
народных депутатов есть должность инструктора по ор
ганизационно-массовой работе. Он является как бы по
средником между райисполкомом и местными органами 
власти, их многочисленным активом. Инструктор, образ
но выражаясь, подобно аккумулятору, вбирает в себя 
всю информацию и опыт, передает их в низовые звенья.

В Молчановском районе 
хорошо отзываются об инст
рукторе райисполкома Ма
рии Сергеевне Белянко. Го
ворят о ней как о человеке 
добросовестном, объектив
ном, хорошо осведомленном 
о делах сельских Советов. 
Прекрасно ориентируется 
она во всех законодатель
ных вопросах, и не случай
но, если надо что-то узнать 
быстро и наверняка, обра
щаются к ней.

Работала прежде Мария 
Сергеевна в школе. Заочно 
окончила факультет иност
ранных языков Томского 
пединститута и о другом де
ле, кажется, не помышляла. 
Но вот избрали ее секре
тарем Суйгинского сельско
го Совета, а потом взяли в 
райисполком инструктором. 
Здесь она уже шестой год.

Видно, все лучшее из пе
дагогической практики пере
несла она на новую работу, 
если, оставаясь принципи
альной и строгой, умеет ла
дить с людьми. Один из ее 
принципов — замечать в 
каждом доброе, поощрять, а 
если критиковать, то разо
бравшись, конкретно под
сказывая, как устранить не
достатки.

Богатый арсенал методов 
и средств накоплен в со
ветской работе. Не все они 
используются сполна. Состав 
исполкомов после очеред
ных выборов меняется. Вот 
и бывает, что председатель 
или секретарь — люди доб
росовестные, а четкой сис
темы в их работе нет, за
трудняются они в выборе 
средств влияния и на из
бранников народа, и на из
бирателей.

У Марии Сергеевны сло
жилась своя, непохожая на 
другие, система общения с 
работниками сельских Со
ветов. Она взяла за прави
ло делать письменный обзор 
деятельности сельсоветов и 
рассылать его на места.

«Уважаемая Тамара Сте
пановна! Еще раз внима
тельно прочитайте инструк
цию по делопроизводству, 
чтобы протоколы оформлять 
правильно». С такого обра
щения к секретарю Тунгу- 
совского сельского Совета 
начинается обзор замечаний 
по протоколам, поступив
шим в райисполком. А да
лее следует конкретный 
разбор ошибок, неточностей.

«В решении исполкома от 
7 июля вопрос следовало 
сформулировать так: «Рас
смотрение актов о потраве 
посевов кукурузы совхоза 
«Тунгусовский» скотом ин
дивидуального сектора», В 
констатирующей части ре
шения нет ссылки на пред
ставленные акты. И еще 
почему назван 15-дневный

И З  О П Ы Т А  

Р А Б О Т Ы

срок? Указом Президиума 
Верховного Совета СССР это 
не предусмотрено. Исполком 
сельского Совета должен в 
трехдневный срок рассмот
реть акт об объеме ущерба.
У вас же через шесть дней 
принимается решение и 
рассматривается десять ак
тов?!».

Решил этот исполком си
стематически заслушивать 
на своих заседаниях отче
ты депутатов о санитарной 
очистке на своих округах. 
Мария Сергеевна делает за
мечание, что такое решение 
незаконно, поскольку проти
воречит ст. 77 Закона 
РСФСР «О поселковом, сель
ском Совете народных депу
татов РСФСР».

И даже такая, казалось 
бы, мелочь, как визирова
ние документа, не остается 
без внимания инструктора. 
«Решение Совета об избра
нии состава исполкома под
писывается председателем и 
секретарем сессии, а по всем 
другим вопросам—председа
телем и секретарем испол
кома»,— предупреждает она. 
И далее делает приписку: 
«Запомните это, пожалуйста, 
и не делайте наоборот».

В делопроизводстве еще 
действительно мало поряд
ка. Иначе бы не пришлось 
обращаться к руководите
лям Прогрессовского сель
ского Совета с такими сло
вами: «Разве управление
Госкомиефтепродуктов нахо
дится в подчинении испол
кома»,— предупреждает ода. 
ского Совета? Почему вы 
обязываете его построить 
артезианскую скважину в 
поселке Нефтебаза?»

Из-за неточностей в офор
млении бумаг, слабого зна» 
ния дела секретарем испол
кома могут быть приняты 
сельсоветом нереальные на
казы и допущены другие 
просчеты. Поэтому, делая 
замечание конкретному ра
ботнику, Мария Сергеевна 
предостерегает от ошибок и 
других. И, конечно, все доб
рое старается придать глас
ности. Так, Мария Сергеев
на подчеркнула в одном из 
своих обзорных писем о 
том, что исполком Могочин- 
ского поселкового Совета 
полностью выполнил наме
ченное, что в Суйгинском 
Совете стали ответственней 
откоситься к своим планам.

М. С. Белянко часто вы
езжает на места. Выступа
ет в районной газете. Наце
ливает исполкомы, всех де

путатов на повышение ини
циативы, деловитости, под
сказывает, как пользоваться 
правом депутатского запро
са, рекомендует чаще про
водить сходы граждан, стро
же контролировать собст
венные решения, учит, как 
лучше выполнять наказы 
избирателей.

Не раз выезжала она в 
Могочинский сельский Со
вет, чтобы непосредственно 
на месте научить членов 
исполкома пользоваться 
правами, четко исполнять 
обязанности. Дело в том, что 
на сессии райисполкома в 
адрес могочинцев было сде
лано немало замечаний по 
несоблюдению Закона о по
селковом и сельском Сове
те, и особенно по слабому 
контролю за выполнением ре
шений. М. С. Белянко сама 
готовила этот вопрос и са
ма же добивалась, чтобы де
ло поправилось. Помогала 
улучшить работу комиссий, 
встречалась с депутатским 
активом, следила, чтобы во
прос о контроле выносился 
на каждую комиссию и за
седание исполкома. Переме
на вполне заметна.

Бывая в Прогрессрвском 
сельском Совете, Мария 
Сергеевна не раз рекомен
довала при подготовке во
просов привлекать район
ных специалистов. Этим со
ветом стали пользоваться 
многие комиссии, а особен
но по сельскому хозяйству 
и культуре. Вопросы, кото
рые они ставят теперь, ре
шаются по-деловому и кон
кретно.

Почти во всех Советах 
провела М. С. Белянко «дни 
депутата», помогая овладеть 
знаниями о статусе и га
рантии депутата, непосред
ственно помогала планиро
вать работу женсоветов, ор
ганизовать добровольную 
народную дружину.

За нею — и контроль за . 
своевременным проведением 
сессий сельских и поселко
вых Советов, и организация 
учебы, другие дела.

Много работает Мария 
Сергеевна с постоянными 
комиссиями райисполкома. 
Готовит заседания, помогает 
председателям принять ква
лифицированное решение, 
добивается, чтобы оно было 
выполнено.

Вместе с секретарем рай
исполкома 3. В. Жмурко 
Мария Сергеевна организу
ет занятия в школе совет
ского строительства. При
глашает заведующих отде
лами райисполкома, специа
листов. Например, перед де
путатами .выступили на
чальник РОВД А. Е. Бара
новский. прокурор В, И. 
Приемов, народный судья 
В. А. Евдокимов. Нередко 
делает сообщения и она са
ма.

Организационно - массо
вая работа — основа дея
тельности Советов и их ис
полкомов. Чем полнее будут 
использоваться предостав
ленные органам власти пол
номочия, тем успешнее пой
дут их дела. Значит, надо 
настойчиво и умело учить 
штатных работников сель
советов. Учить и методам 
работы с людьми, и дело
производству, и экономике, 
и многому другому. Мария 
Сергеевна Белянко — одна 
из тех, кто не жалеет ради 
этого сил.

Е. СЕМЕНОВ,
инструктор облисполко

ма.

Ж )- В 
АЗ- I

ДРУЖБА И СОТРУДНИЧЕСТВО МЕЖДУ НАРОДНОЙ 
РЕСПУБЛИКОЙ БОЛГАРИЕЙ И СОВЕТСКИМ СОЮ
ЗОМ ПРОЯВЛЯЮТСЯ ЕЖЕДНЕВНО В САМЫХ РАЗ 
ЛИЧНЫХ ОБЛАСТЯХ ЖИЗНИ. ВСЕ ОКРУГИ НРБ УС
ТАНОВИЛИ ДРУЖЕСТВЕННЫЕ СВЯЗИ С ОБЛАСТЯ
МИ СССР. ТЕСНЫМИ УЗАМИ СВЯЗАНЫ ОТДЕЛЬНЫЕ 
ГОРОДА И СЕЛА, ПРЕДПРИЯТИЯ, КОЛХОЗЫ И 
КООПЕРАТИВЫ.

НА СНИМКЕ: КИНОТЕАТР «ХЕРСОН» В ГОРОДЕ 
ШУМЕНЕ. ШУМЕНСКИЙ ОКРУГ ДРУЖИТ С ХЕРСОН
СКОЙ ОБЛАСТЬЮ УКРАИНСКОЙ ССР.

Фото БТА—ТАСС.

О  чем п и ш у т  
г а з е т ы  м и р а
Зарубежная печать широ

ко освещает перспективы 
развития советско-француз
ских отношений в свете 
итогов официального визита 
в Советский Союз министра 
внешних сношений Фран
ции К. Щейсона. Большое 
внимание газеты уделяют 
беседе Генерального секре
таря ЦК ХШСС, члена Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Ю. В. Андропова с 
французским министром. 
Как отмечается, в ходе бе- 

. седы было выражено убеж
дение, что существуют хо
рошие возможности даль
нейшего развития плодо
творного, взаимовыгодного 
сотрудничества между СССР 
и Францией в различных 
областях. Была также под
черкнута важность дальней
шего развития политиче
ских контактов и диалога 
между СССР и Францией в 
духе традиционных добрых 
отношений' между народами 
обеих стран. Указывая, что 
открылись многообещающие 
перспективы развития дву
стороннего экономического, 
научно-технического сотруд
ничества между СССР и 
Францией, парижская газе
та «Юманите» пишет, что 
визит К. Шейсона создал 
возможности для углубле
ния франко-советского по
литического диалога.

Другая парижская газета 
; «Котидьен де Пари» подчер

кивает особое значение того, 
j что глава французского ди

пломатического ведомства 
I был принят Ю. В. Андро

повым и что обсуждение 
проблем советско-француз
ских отношений было про
ведено на высшем уровне. 
Чехословацкая газета «Мла
да фронта» отмечает важ
ную роль советско-француз
ского диалога в усилиях по 
предотвращению войны,
улучшению международной 
обстановки и укреплению 
атмосферы доверия, безо
пасности и сотрудничества 
в Европе.

Зарубежные газеты ком
ментируют официальный 
визит в Грецию члена По
литбюро ЦК КПСС, Предсе

дателя Совета Министров 
СССР Н. А. Тихонова. Ан
глийская газета «Гардиан» 
высказывает мнение, что 
визит приведет к дальней
шему расширению советско- 
греческого сотрудничества в 
различных областях. Цель 
этой поездки, пишет япон
ская «Майнити», — даль
нейшее укрепление отноше
ний между СССР и Греци
ей. Французская газета 
«Монд» отмечает, что ны
нешнее правительство Гре
ции стремится проводить 
независимую внешнюю по
литику и дало позитивную 
оценку предложению госу
дарств — участников Вар
шавского Договора заклю
чить с НАТО договор о 
взаимном неприменении
военной силы.

Японская печать отводит 
большое место материалам 
о начинающемся визите 
в СССР крупной делегации 
представителей деловых
кругов Японии. «Майнити» 
подчеркивает возрастающее 
значение торговли с СССР 
для Японии в условиях про
должающегося застоя в ми- 
. ровой торговле, вызванного 
экономической депрессией и 
торговыми противоречиями. 

’ Цель делегации — стимули
рование сделок с Советским 
Союзом и прокладывание 
путей к стабильней японо
советской торговле.

Газета «Вашингтон пост» 
комментирует отпор, кото
рый получила в сенатской 
комиссии по иностранным 
делам конгресса США кан
дидатура протеже президен
та Р. Рейгана — К. Зделма- 
на на пост директора агент
ства по контролю над воору
жениями и разоружению. 
Задав трепку Эделману, 
пишет газета, сенаторы со
средоточили внимание на 
отрицательных последстви
ях политики, выдвинутой 
Пентагоном, одобренной Бе
лым домом и подвергающей 
опасности как возможности 
достижения соглашения с 
Советским Союзом, так и 
связи США с Западной Ев
ропой.

й & й г мГ.

И Н К А Н Д И Д А Т

П Р Е З И Д Е Н Т А  С Ш А
Е Щ Е  О Д

Н А  П О С Т
НЬЮ-ЙОРК. Бывший ви

це-президент США Уолтер 
Мондейл официально объ
явил в понедельник о реше
нии добиваться выдвижения 
своей кандидатуры на пост 
президента США от демо
кратической партии.

Выступая в Сент-Поле, 
столице штата Миннесота, 
который с 196В п о . 1976 год 
он представлял в сенате 
конгресса США, Мондейл 
заявил, что вступает в 
борьбу за Белый дом для 
того, чтобы добиться пре
кращения гонки вооруже
ний. «США нужен прези
дент, который стремился бы 
к контролю над вооруже
ниями, путем переговоров 
добился бы замораживания 
ядерных арсеналов», — под
черкнул бывший вице-пре
зидент.

Он также подверг резкой 
критике экономическую по
литику Р. Рейгана, указав, 
что курс нынешнего прези
дента США отвечает’ лишь 
интересам богатейшей про
слойки американского обще
ства. «Я призываю кон
гресс уменьшить дефициты 
государственного бюджета, 
сократить военные расходы 
до разумных размеров, от
казаться от запланирован
ного сокращения налогов с 
богачей», — сказал Мон
дейл.

Он стал третьим предста
вителем демократической 
партии, официально объ
явившим о намерении доби
ваться выдвижения своей 
кандидатуры в президенты 
от демократической партии

на выборах 1984 года. Ранее 
с аналогичными заявления
ми выступили сенаторы 
Г. Харт из штата Колорадо 
и А. Крэнстон из Калифор
нии. Согласно различным 
опросам общественного мне
ния, Мондейл, в случае ес
ли бы президентские выбо
ры проходили в настоящее 
время, одержал бы на них 
победу над президентом 
Рейганом.

Один из будущих канди
датов — сенатор от штата 
Огайо Дж. Гленн также опе
режает по популярности 
нынешнего хозяина Белого 
дома в ходе опросов. Гленн 
собирается объявить о вы
движении своей кандидату
ры в апреле.

О. ПОЛЯКОВСКИЙ.

Н А Ж И В А Я С Ь  Н А  С Т Р А Д А Н И Я Х[Письмо 
из Лондона

В Англии, как и б дру
гих странах Запада, на про-

|изводстве лекарств делается 
большой бизнес. Десять 
крупнейших британских

фармацевтических компаний 
получают прибыли в сред
нем на семь процентов выше, 
чем любые другие компании

Lстраны. В минувшем году 
их общие прибыли от про
дажи лекарств достигли 18 
миллиардов фунтов стерлин
гов!

Но далеко не все препара
ты, выпускаемые английски
ми фирмами, помогают боль
ным. Очень часто бывает 
наоборот. Приведу пример. 
Когда компания «Лилли», 
выпускающая и продающая 
опрен — новое лекарство от 
артрита, впервые «запусти
ла» его на британский ры
нок, она широко разрекла
мировала его как надежней
шее . средство, излечиваю
щее от этого очень серьез

ного заболевания. Компания 
всячески поощряла врачей 
предписывать его своим 
больным: Но недавно в
стране разразился громкий 
скандал: погибло более 60 
человек, принимавших оп
рен. И правительство было 
вынуждено запретить его 
производство.

Однако тысячи лекарст
венных препаратов, запре
щенных на Западе, в массо
вых количествах сбывают

ся на рынках развивающих
ся стран. Например, недав
но стало известно, что бри
танская химическая компа
ния Ай-си-ай поставляла в 
Бангладеш опасный «анабо
лический стероид» в качест
ве «чудодейственного сред
ства» для страдающих от 
недоедания детей. Из трех 
тысяч лекарств, продавае
мых в третьи страны, Все
мирная организация здра

воохранения смогла отобрать 
лишь 200 качественных.

На Западе болезни — ис
точник огромных прибылей. 
Естественно, не для больных 
людей. Деньги наживаются 
на людских страданиях. Ко
гда известного профессора 
Карри, работающего в од- 
ной из лондонских больниц, 
спросили, что лежит в ос
нове деятельности крупных 
британских фармацевтиче
ских компаний, он ответил: 
«Прибыль». Яснее не ска
жешь.

Д. ОЛДРИДЖ,
английский писатель.
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Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

Наш а газета уж е писала о том, что съемочная группа 
киностудии им. А . Довженко снимала летом минувшего 
года ф ильм  по повести нашего земляка Б и ля  Липатова 
«...Ещ е до зойны ». И  вот двухсерийная телевизионная 
лента готова, Ее премьеру реш или провести у  томичей.

Н аш  корреспондент позвонил в Киев и попросил по
становщика картины режиссера Бориса С А В Ч Е Н К О  рас
сказать о кинопразднике.

На премьеру—  
к землякам писателя

— Мы все с огромным 
увлечением работали над 
новым фильмом, — сказал 
Борис Иванович. — В пове
сти Виля Липатова нас под
купили яркость образов, 
добрый юмор, пронизываю
щий произведение, умение 
героев сохранить глубинные 
духовные ценности, нравст
венное здоровье, подлинно 
народную житейскую муд
рость.

1С самого начала мы ре
шили отказаться от мысли 
.снимать картину не в тех 
местах, где происходит дей
ствие повести Виля Липато
ва, нам казалось, что это 
сразу же внесет в нашу ра
боту неверную ноту. И мы 
ни разу не пожалели о на
шем решении. Съемки, про

исходившие в окрестностях 
села Ярского Томского рай
она, помогли нам лучше по
нять характер сибиряков, 
истоки их отваги и мужест
ва, так ярко проявившихся 
во время Великой Отечест
венной войны, в том числе 
и при освобождении Украи
ны. Дни, проведенные здесь, 
буквально влюбили нас в 
могучую и прекрасную си
бирскую природу. Думаем, 
это очень помогло нам в ра
боте над фильмом.

Над новой телевизионной 
картиной работала большая 
группа украинских кинема
тографистов. Сценарий по 
повести Виля Липатова 
написал Александр Войтец- 
кий. Главный художник 
фильма — Евгений Стрелец

кий, главный оператор — 
Василий Квас. Музыку к 
фильму написал компози
тор Евгений Станкович. В 
ведущих ролях заняты и 
опытные актеры, и творче
ская молодежь. Раю Коло- 
товкину играет Дарья Ми
хайлова, известная по лен
там «Валентина» и «Звездо
пад», Анатолия — Андрей 
Ярославцев. В роли Граньки 
снялась Людмила Шевель, в 
роли Вальки Капы ■— Ирина 
Жалыбина. Леньку Мурзина 
сыграл Василий Петренко, 
дядю Раи, Петра Коло- 

• товкина, — Юрий Гребенщи
ков, учительницу — Ольга 
Анохина.

В массовых сценах сни
мались жители села Ярско
го.

—Мы постараемся,—сказал 
в заключение Б. И. Савчен
ко, — чтобы нашу новую 
работу увидело как можно 
больше земляков Виля Ли
патова, показать картину в 
разной аудитории. И обяза
тельно — в Ярском, там, где 
она снималась. Тем, кто 
стал нашим помощником 
в создании картины.

* * *
Творческая группа кино

студии им. А. Довженко 
прилетела в Томск. Вчера 
фильм «...Еще до войны» 
начал демонстрироваться в 
кинотеатре «Родина».

Готовимся к Всесоюзному  
д н ю  л ы ж н и к а

Мы уже сообщили о 
прошедшем в Томске го
родском финале соревно
ваний на кубок 79-й си
бирской гвардейской ди
визии. Подведены итоги и 
двух других финалов. В 
Асине спортсмены из юж
ных районов области оспа
ривали почетный приз 
370-й дивизии, в Колпа- 
шеве собрались лыжники, 
которые боролись за по
беду в гонках на кубок 
19-й дивизии. lllllllinilllllllHIIIIIIHHIllRIIIIlIIllinilllUlbT

Запоминающимися стали 
соревнования в Асине. Уча
стники стартов побывали в 
музее прославленного воин
ского соединения, возложи
ли гирлянды к обелиску 
Славы. После торжествен
ного парада были продолже
ны состязания на лыжне. А 
первые результаты стали 
известны накануне. В этом- 
то и заключается главная 
особенность нынешних фи
налов. В программу двух
дневных соревнований вклю
чены были эстафеты, кро
ме того, победители опреде
лялись и среди школ.

Более 130 участников со
ревновались в Асине — те, 
кто сумел пройти «сито» от
борочных соревнований. А 
на старт первых двух эта
пов вышло более 70 тысяч 
представителей коллективов 
физкультуры из восьми 
районов. Свыше 35 тысяч 
человек стали значкистами 
ГТО, около 20 тысяч выпол
нили нормы массовых раз
рядов.

Областной финал принес 
успех лыжникам Томского 
района. Они первенствова
ли в личных гонках (О. За-

камалдина, А. Васильева, 
Е. Лушников, К. Курдюков, 
А. Зайцев), а команда сов
хоза-техникума выиграла 
эстафету. В общем зачете 
сборная Томского района 
опередила своих ближай
ших соперников — шегар- 
цев и хозяев соревнований 
— асиновцев.

Финальные состязания в 
Колпашеве собрали сильных 
гонщиков. Фузкультурники 
Томского геофизического 
треста, К'ривошеинского
кирпичного завода, Карга-

сокского СПТУ-22, совхоза 
«Заветы Ильича» Бакчар- 
ского района и других кол
лективов в равной степени 
могли претендовать на побе
ду. И здесь до самого кон
ца не был ясен вопрос о 
чемпионе.

Долгое время предпочти
тельнее шансы были у 
колпашеЕцев. Лыжники гео
физического треста показа
ли лучший результат в эс
тафете — 4.070 очков, сов
сем немного уступили в гон
ках команде треста «Томск- 
газстрой» из Стрежевого. Но 
не совсем удачное выступ
ление ребят из Новогорнен- 
ской средней школы (лишь 
5-е место) не позволило хо
зяевам добиться успеха з 
командном зачете. Ровно 
выступили во всех видах 
программы спортсмены из 
Кривошеинского района и 
заслуженно победили. На 
третьем месте — чаинцы.

Вновь блеснул мастерст
вом Петр Новосельцев из 
Парабели. 51-летний вете
ран уверенно выиграл гон
ку на 3 километра в своей 
возрастной группе. Следует 
отметить и хорошие резуль
таты, показанные стрежев- 
чанкой Н. Егоровой, криво- 
шеинцем К. Зуевым, колпа- 
шевцем Б. Медведевым.

27 февраля участники за
вершившихся соревнований 
вместе . с сотнями тысяч 
жителей области выйдут на 
снежные трассы для того, 
чтобы во Всесоюзный день 
лыжника внести с б о и  ки
лометры в зачет конкурса 
«Движение для здоровья».

В. В А С И Л Ь Е В .

Майор в отс т авне Павел Се
менович _-»Убо| (3525Л абинсиий 
нодарснии край, П у ш -
район, ст. Зассовская, У " -  " у  „  
кина, 63) пишет: «Я 
сал на фронте в ’ V 1 „ т л е л и 
митной батареей 1 77' г ° „Ясногоного зенитно-артиллер б 

: дивизиона. Комиссаром 
реи был п о ли тр ук  Евг" е®и“ ей '

1 Батарея состояла из томичеи 
Воевали мы в районе города 
Белый, в составе 1 66-и 
новой дивизии. Боевые_ ° тнРой
щи, сражавшиеся в зенитном 
батарее лейтенанта Зуб 
политрука Евглевского, 
витесь! Дети, внуки погибших 
и умерших воинов, 
фамилии ваших отцов и Д *
в рядах воинов-зенитчиков ба
тареи защищавших советское 
небо на да льни х  подступах к 
Москзе».

т
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Комсомолка Елена Колкей 
—  одна из многих предан
ны х своему делу людей, вы
пускников Томского му
зыкального училищ а, кто 
сегодня занимается воспи
танием музыкальной грамо
ты у  детей на селе. Третий  
год, как работает она пре

подавателем в Цодгорнен- 
ской музыкальной школе.

—  В  моем классе, где я 
обучаю игре на фортепьяно, 
—  рассказывает Елена Сте - 
лияновна, —  семнадцать ре
бятишек. Мне нравится ра
ботать с ними, и, как мне 
кажется, когда у  моих уче

ников лучш е получается
учебное задание, то радость 
у нас обоюдная.

Н А  С Н И М К Е : преподава
тель детской музыкальной 
школы села Подгорного
Е. С. Колкей.

Фото Н . Потапова.

Хоккей ШШШШПШШВПШЯ.....IIIIIIlltlllH...... 1111111ШШ1ШШШШ......... НИМИ

Ф И Н И Ш
з и т с я . . .

КАК КОЗА НА ГОБЕЛЕН ПОПАЛА
Чтобы создать свой новый 

гобелен, Эльги Реэметс при
шлось изучать историю эс
тонского судопроизводства.

Событие, заинтересовавшее 
ее, произошло, как гласит 
народная молва, в 1861 году. 
На остров Хийумаа прибыл 
первый пароход. Поглазеть 
на это чудо собралась вся 
округа. Когда судно уже от
чалило от пристани, капитан 
вдруг заметил, что к при
стани бежит что есть мочи 
крестьянин, волоча за собой 
козу. Не желая терять пас
сажира, да еще с живым 
грузом, капитан отдал 
команду: «Стоп, машина! 
Задний ход!» Каково же 
было его изумление, когда 
он узнал от мужика, что тот

Т Е А Т Р  Д Р А М Ы
24 ф евр аля. «Из воспомина- 

ий моего романтического 
р уга...»  («Патетическая сона- 
а») —  19-30.

Т Е А Т Р  М У З К О М Е Д И И
24 ф евр аля в пом ещ ении ДК 

А в а н га р д »  —  «П олоса пре- 
ятствми» —  19-30.

Т Е А Т Р  К У К О Л  
Гастроли Тюменского облает- 

его теат ра кукол.
24 ф евраля в пом ещ ении те 

тр а  ю ного зр ителя —  «Кар -  
ик Нос» —  10-30, 13, 15.

24 ф евр аля . Чемпионат по 
Жкею с шайбой среди команд 

лиги класса « А »  «К ед р»  
Омск) —  « А в а н га р д »  (Омск) 
■ 19.

и не собирался в плавание, 
а хотел лишь показать огне
дышащую машину своей... 
козе.

Взбешенный капитан по
дал на крестьянина в суд. 
Позднее историки назвали 
этот курьезный процесс «су
дом в волости Кяйна» (кста
ти говоря, он впервые велся 
не на официальном — не
мецком, а на эстонском язы
ке).

Так же назвала свой гобе
лен Э. Реэметс. На ковре, 
длиной более четырех и ши
риной свыше двух метров, 
запечатлены злополучная 
коза с хозяином, гневный 
капитан и служители Феми
ды, лица которых дышат

1 1 -  10, 1 2 -1 5 , 13 -20 , 15-30. К и н о 
лекто р ий «П р и р о да  и чело
век» —  14-30.

«О К Т Я Б Р Ь »
24 ф евр аля . «Т а р о  —  сын 

Дракона» —  10-30. «Берегите
муж чин» —  9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20,’ 18 -10 , 20, 21-5 0 .
«Слезы кап а ли »  —  8-40, 12 -10 , 
14, 16 -10 , 17-50 , 19-40, 2 1-30 .

имени И. Ч Е Р Н Ы Х
24 ф евраля. «Ю н га  Северно

го ф л о т а »  —  14-20. « П р и д у т
страсти-мордасти» —  9, 10-40,
1 2 - 20, 14 , 16; 17-40, 19-20, 2 1 .
« С к у п о й »  (две серии) — 9,
11-4 0 , 16 , 18-30, 2 1 .

«П И О Н Е Р »
24 ф евраля. «К лякса  на 

сназке» —  9, 1 1 .  13. К ин о клуб  
«П ри рода —  наш дом». Ф и льм  
«Белы й  К лы к»  —  15. «К и л о 
метры риска» —  17, 19, 2 1 .

«С И Б И Р Я К »
24 ф евраля. М у льтсборнин 

N° 132 —  9-20. «Б и тв а  за Рим»
— 1 1 .  12-40, 14 -20, 16. 17-40,
19 -20. 2 1 . .

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
«А В А Н Г А Р Д »

суровым достоинством. Все 
детали этой исполненной 
юмора сцены выдержаны в 
строгом соответствии с ко
лоритом эпохи. Художница 
не только создала эскиз, но 
и сама выткала этот не
обычный гобелен.

Искусство Э. Реэметс опи
рается на лучшие традиции 
народного творчества, вели
колепным знатоком которого 
она является. Закончив Ху
дожественный институт Эс
тонской ССР по кафедре ху
дожественной керамики.
Э. Реэметс работает с кожей, 
металлом, создает тканые 
полотна. Произведения
народного художника Эстон
ской ССР Э. Реэметс неод
нократно демонстрировались 
на выставках в нашей 
стране и за рубежом.

(Корр. Т А С С ).

Несомненно, сейчас на иг
ре наших хоккеистов ска
зывается моральный груз 
последних неудач. Матчи с 
аутсайдером первенства яви
лись тому подтверждением. 
А соперник был далеко не 
из сильнейших...

20 февраля. «К е др » 
(Том ск)— «М отор» (Барнаул) 
—  8:3 (4:1, 2:0, 2:2). У  побе
дителей по две шайбы за
бросили Яблоков, Деткии, 
Дубовик и Колпаков.

Уже через три минуты 
после начала матча томичи 
имели перевес в две шайбы. 
И хотя вскоре досадный гол 
пропустил Карминский, на 
ход игры это не повлияло: 
весь первый период прошел

П одходит к концу  первенст
во С С С Р  среди хонкейных 
команд второй ли ги  восточ
ной зоны. Коллективам оста
лось провести по пять-ш есть 
спаренных матчей.

Как же проводит «К е д р »  
вторую половину чемпионата? 
Прямо скажем —  неудачно. В 
десяти проведенных матчах 
томичи одержали ли ш ь  одну 
победу и одну  и гр у  свели 
вничью. В остальны х же по
терпели поражения, причем 
с крупным счетом: с « Ш а х т ё 
ром» в Прокопьевске —  2:7 и 
1:6. с «Автом оби листом » в 
Караганде —  4:8 и 3:11, со 
«С трои те лем » в Темиртау —  
3:7 и 2:9. Число очков увели
чилось на тр и ,  а вот разни
ца заброшенных и пропущ ен
ных шайб до сти гла  минус 48.

Впереди у  то мсних хоккеис
тов 12 календарных матчей, 

’] из ноторых восемь они про- 
jj ведут на своем поле. Думает

ся, что « К е д р »  в состоянии

под знаком абсолютного 
превосходства «Кедра».

Иначе складывалась вто
рая двадцатиминутка. Хо
зяева снизили в ней актив
ность и лишили себя своих 
главных игровых аргумен
тов: быстрого перехода от 
обороны к атаке, высоких 
скоростей. Академический 
же, неторопливый выход из 
зоны не удавался им. Бар- 
наульцы получили возмож
ность вести длительную оса
ду ворот томского голкипе
ра и несколько раз были 
близки к успеху, но не бо
лее.

Окончательный перелом в 
игре наступил в конце пе
риода, когда в течение ми
нуты дважды добились ус

пеха С. Яблоков и В. Кол
паков.

Кстати, приятно отметить 
удачные действия В. Колпа- 
кова. Этот защитник не 
ограничивается при наступ
лении «отбыванием номе
ра» у синей линии, умело 
читает игру и нередко появ
ляется вблизи ворот сопер
ника. Обе свои шайбы Вла
димир. забросил именно с 
«пятачка» перед воротами, 
как заправский форвард: 
сначала успел к отскочив
шей шайбе, а в заключи
тельный период на паузе 
переиграл вратаря. Нако
нец-то в команде снова 
появился результативный 
игрок обороны, который к 
тому же достаточно наде
жен в своем основном ам
плуа. В итоге — убедитель
ная победа «Кедра» — 8:3, 
прервавшая затянувшуюся 
цепь неудач.

21 февраля. «К е д р » —  
«М отор» —  4:3 (2:1, 2:0, 0:2). 
Шайбы забросили Коробков 
—  2, Деткин, Конорев.

Сравнительно легкий ус
пех накануне сослужил то
мичам не лучшую службу,

мобилизоваться и поправить 
свои ту рни рны е дела.

А  те перь о д р у г и *  коман
дах зоны. Заметно у л у ч ш и л  
и гру  во второй половине пер
венства « С тр о и те л ь » .  На сче
т у  «Ав то м о б и ли ста »  после пе
рерыва 24 очка. Между эти
ми командами и развернется 
борьба за звание победителя 
зоны.

Отдельной парой выступают 
хоккеисты Новокузнецка и 
Омска* у  команд равное чис
ло  проведенных матчей и на
бранны х очков.

Еще один дуэт:  команда 
Красноярска и Прокопьевска, 
которые несколько отстают от 
предыдущей пары, но имеют 
солидный отрыв в очках от
квартета преследователей, в
составе которого и «К е д р » .  
Именно здесь, пожалуй, и
развернется острая борьба за 
седьмое —  десятое места в т у р 
нирной таблице.

П О Л О Ж Е Н И Е  К О М А Н Д  
восточной зоны второй ли ги  по состоянию 

на 20 февраля

«С тр о и те л ь »
(Темиртау)
«А в то м о б и ли ст»
(Караганда)
« М е т а л л у р г »
(Новокузнецк)
« А в а н га р д »
(Омск)
«С о к о л »
(Красноярск)
« Ш а х т е р »
(Прокопьевск)
«Е р м а к »
(Ангарск)
«К е д р »
(Томск)
« Г о р н я к »
(Д альнегорск)
С КА
(Хабаровск)
«М о т о р »
(Барнаул)
«А м у р с т а л ь »
(Комсомол ьск-на-
Амуре)

И В Н П Ш О

34 25 4 5 206 —  107 54

31 25 1 5 182 - 7 9 51

30 19 2 9 145 —  105 40

30 19 2 9 134 - 1 0 8 40

33 18 4 11 136 - 9 9 44)

30 15 4 11 122 —  90 34

29 11 4 14 92 - 1 2 0 26

32 12 1 19 128 - 1 7 6 25

31 10 4 17 134 - 1 7 0 24

31 9 5 17 92 - 1 1 6 20

32 3 3 26 81 - 1 9 3 9

31 3 2 26 85 - 1 9 3 8
О. М И Р Е Ц К И И .

и вторая победа далась им 
значительно тяжелее. В 
этом' нет особой заслуги 
барнаульских хоккеистов — 
просто игра «Кедра» не от
личалась боевым настроем.

После того, как О. Коно
рев замкнул у дальней 
штанги точную передачу 
партнера, счет стал 4:1. Ка
залось, в оставшиеся 20 ми
нут никаких проблем у хо
зяев льда возникнуть не мо
жет. Но... Тысячу раз хок
кей наказывал самоуверен
ность выигрывающих!

И на этот раз концовка 
оказалась очень трудной. 
Разрыв сократился до ми
нимума, да тут еще после
довала серия удалений в 
томской команде. Гости, по
лучившие шанс, до самой 
сирены имели численное 
преимущество и пытались 
его реализовать. «Кедр» вы
стоял.

Теперь у томичей 29 оч
ков. А впереди — игры с 
омским «Авангардом», кото
рые пройдут во Дворце зре
лищ и спорта 24 и 25 фев
раля.

С . К О Ч Е Н Е В .

Ч Е Т В Е Р Г , 24 февраля 
П ЕР В АЯ  П Р О ГР АМ М А

М ОСКВА
8.00. «Врем я». 8.55. «О тзови

тесь, го р н и сты !»  9.40. «В м и" 
ре ж и в о тн ы х » . 10.40. Концерт 
Госуд арствен н о го  ансам бля
п е сн и  и та н ц а  «Тю льпа н » к а л 
м ы ц ко й А С С Р . 11.2 0 . К ин о ж ур 
нал «Строительство и а р х и 
те к ту р а » . 11.30 . Новости.

С 11 .3 5  до 15.00 — переры в.
15.00. Новости. 15.20. «/хги-

вотн оводство — ударный 
ф ронт». Научно-популярные
ф и ль м ы . 16.00. На В сем ирны х 
зим н их  студ е н че ск и х  и гр а х . 
16.30. « Ш а х м а т н а я  ш кола».

С 17.00 до 1 7 .15  — переры в.
17 .15 . « Л е н и н ск и й  у н и в е р с и 

тет м иллио нов». «Два м ира — 
две п о л и ти ки ». Последователь
н ая л и н и я  К П С С  на ук р е п л е 
ние мер доверия в военной 
области, новы е м ирны е .и н и 
ц и а ти в ы  С С С Р  — р е аль н ы й  
п у т ь  к  д о стиж ению  р азрядки. 
17.45. «Все на чи н а ется  с д и с
ц и п л и н ы »  из ц и к л а  «Что мо
ж ет ко ллектив». Ведущ ий — 
п о л и т и че с к и й  обозреватель 
В. П. Бекетов. Передача 1 -я . 
18 .25. В ы ст у п л е н и е  Героя С о 
ц и а ли с ти че ск о го  Труда п и с а 
теля М. А лексеева. 18.45. «С е 
годня в м ире». 19.00. Концерт 
кам ерного хора г. Р о сто ва-на 
Д ону. 19.20. «П оэзия». К. С и 
монов. Вечер в Концертной 
студ и и  О стан кин о . 21.00. «Врет 
м я». 2 1.30 . Прем ьера докумеы-г 
тал ь н о го  телеф ильм а «Н а п е 
р екр естк ах  К а м п учи и ». 22.30. 
«Сегодня в мибе».

В ТО Р А Я  П Р О ГР АМ М А
М ОСКВА

12.00. «И сп а н ск и й  я з ы к » . 
12 .35 . « Ф и з и к а » . 6-й кл а сс.
13.05. «Н а ш  сад». 13.35. «Стр о 
гая м уж ск а я  ж и зн ь ». Худ о ж е
ст в е н н ы й  ф и л ь м  с  субтитрам и.
15.05. «Дне. Лондон. С т р а н и ц ы  
ж и з н и  и творчества». 15.50. 
Новости.

С  15 .5 5  до 18 .15  — переры в.
18 .15 . Новости.

ТО М С К
18.30. « С т а р ты  здоровья». 

18.50. « Э т и х  дней не см олкнет 
слава...»  К онцерт по письм ам  
телезрителей. 19.20. «Р а зр е ш и 
те побеспоко ить...»  Телевизи
о н н ы й  са ти р и че ск и й  ж ур н а л . 
19.40. Новости.

М ОСКВА
' 20.00. «Спокойной ночи, м а
л ы ш и !»

ТО М С К
20 .15 . «П рием  ведет н о та

р и ус» . 20.40. Д окум ентальны й 
ф ильм . :

М ОСКВА
21.00. «Врем я». 21.30. «Л ю ди, 

к а к  реки». Х удож ественны й те 
л е ф и льм . 22.20. Концерт а н 
сам бля М осковского военного 
о к р уга  под управлением  Б . Гор
деева.

Сегодня по области —  облач
ная погода с прояснениями, 
по западным районам —  сла
бый снег, ветер юго-восточ
ный, 7 — 12 метров в секунду, 
температура 2 — 7 градусов 
ниже нуля ,  в Томске без осад
ков, температура от 3 до : 5 
градусов мороза.

25 и 26 февраля ожидается 
облачная погода с проясне
ниями, местами слабый снег, 
ветер западный, 7 —  12 метров 
в секунду, температура но
чью 9 — 14, при проясне
ниях 19— 24, днем 6 — 11 гра
дусов мороза.

Редактор
Н . Г . Н Е С Т Е Р Е Н К О .

24 ф евраля, 
американски»

«Похищ ение по-
— 17 ; 19 , 2 1 .

В К И Н О Т Е А Т Р А Х : 
«Р О Д И Н А »

24 ф евраля. «...Ещ е до вой- 
»|» (две се р и и )— 10, 12-40, 15-20, 
М О, 2 1 . Перед сеансам и 
М О  и 21 состоятся _встр ечи 

творческой гр у п п о й  кино- 
гудии.

имени М. Г О Р Ь К О Г О

24 ф евраля. «Берегите муж-
ч и н » — 8-40. 10-20. 12. 13-40,
15 -20 . 17. 18-40, 20-20. 22.
«Слез ы капали» 8-40. 10-20,
12 . 13-40, 15-20. 17. 18-40,
20-20. 22. Зал кн н о х о о ш 'к и
«Заветам Ленина верны». «С о л -
д а т» . «Запад-81» — - 9. 10-05.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
П О Д Ш И П Н И К О В О Г О

З А В О Д А
24 ф евраля. «Смерть на взле

т е »  —  17-10, 19, 21.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
«С И В К А  Б Е Л Ь »

24 сЬевраля. «Зеездная 
командировка» —  17-20. 19. 21.

Д О М  О Ф И Ц Е Р О В
24 ф евраля. «Похищ ение по- 

американски» —  17. 19, 21.

Ленинский райком
ДОСААФ проводит набор на 
курсы водителей категорий 
«А» и «В».

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. К. Маркса, 39, 
тел, 2-61-08.

В Н И М А Н И Ю  В Л А Д Е Л Ь Ц Е В
О Х О Т Н И Ч Ь И Х  С О Б А К !
27 февраля на запасном 

поле стадиона ТГУ прово
дится зимняя выводка охот
ничьих лаек (западно-си
бирской, русско-европейской, 
восточно-сибирской и i$ape- 
ло-финской пород).

Начало выводки — в 11 
часов.

Проезд автобусом №№ 
116, 120 до остановки «Ул. 
А. Иванова»,

Правление
облохотобщсства.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с учеб
ным комбинатом Томского 
речного порта объявляют на
бор на курсы по следующим 
специальностям: водитель
электро- и автопогрузчика, 
приемосдатчик, крановщик- 
электромеханик, оператор- 
моторист, кассир-матрос,
крановщик портальны х кра
пов.

Срок обучения — от 2 
до 4 месяцев. Поступив
шим на курсы выплачива
ется стипендия 70 рублей в 
месяц. Одиноким предостав
ляется благоустроенное об
щежитие. Начало занятий — 
1 марта.

За справками обращаться 
в бюро по трудоустройству 
(г. Томск, пр. Кирова, 17) или 
ул. Карла Маркса, 20, в от
дел кадров: тел. 2-42-53.

Меняю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Асине на двух- или одно
комнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
3-35-29.

Меняю трехкомнатаую 
благоустроенную квартиру 
(39 кв. м) в г. Корсакове Са
халинской обл. на трех- 
или двухкомнатную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
С. Лазо, 16/2, коми. 607.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Орске Оренбургской обл. 
на равноценную в г. Томске. 
Возможны варианты.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Говорова, 36, кв. 91, к Еме
льяновым.

Меняю двухкомнатную
благоустроенную квартиру 
(4-й этаж) в центре г. Ду
динки Красноярского края 
на равноценную в пригоро
де или г. Томске.

Обращаться: 636850, Том
ская обл.. Зырянский район,, 
с. Берлинка, к Мартемьяно- 
ву.
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